
Neue Dienstanweisung für die Finanzbuchhaltung 
 
Bürgermeister Meisenberg spricht die neue Dienstanweisung an, welche nach den Vor-
gaben der Gemeindeprüfungsanstalt erarbeitet wurde. Er teilt mit, dass diese heute an 
alle Ratsmitglieder per Email übermittelt worden sei. 
 
RM Jaeger macht die Verwaltung auf einen Fehler aufmerksam. Dieser wird verwal-
tungsseitig überprüft. 
 
Erstaufnahmestelle für Flüchtlinge im ehem. VdK-Heim sowie Unterbringung von 
Asylbewerbern in Marienheide 
 
Bürgermeister Meisenberg teilt mit, dass derzeit 140 Personen in insgesamt 21 Objek-
ten mit 30 Wohnungen dezentral untergebracht sind. Davon sind 30 Personen nur ge-
duldet, was somit zu Lasten des Gemeindehaushaltes geht. 
 
Er informiert den Ausschuss ausführlich über die erfolgte Unterbringung von 150 Flücht-
lingen in der Nacht von Montag auf Dienstag im ehem. VdK-Heim sowie den ganzen 
organisatorischen Ablauf, seit der Entscheidung der Bezirksregierung Köln. Er erwähnt 
nochmals die bisher ablehnende Haltung der Bezirksregierung Köln zur Unterbringung 
im VdK-Heim. Seit der plötzlichen Entscheidung der Bezirksregierung am 11.09.2015 
und einer langen Krisensitzungen des Oberbergischen Kreises wurde das ehem. VdK-
Heim zur Erstaufnahmestelle für 210 Flüchtlinge umfunktioniert. Er berichtet von einer 
organisatorischen und beindruckenden Leistung aller helfenden Stellen wie THW, DRK, 
Malteser, Feuerwehr, 21 Firmen, Ärzten, Kreisverwaltung usw..  
Für die Sicherheit sorgt eine private Security-Firma sowie Polizei. Die Aufenthaltsdauer 
der jetzigen Flüchtlinge beläuft sich auf ca. 3 bis 5 Wochen, somit ohne Schulpflicht. 
Offene Plätze werden bei Bedarf neu besetzt. 
 
Morgen findet um 10.30 Uhr ein neuer Termin des „Krisenstabes“ in Kotthausen statt. 
Ein weiteres Objekt zur Unterbringung im Kreisgebiet steht bereits auf der Prioritätenlis-
te. 
Des Weiteren weist Bürgermeister Meisenberg auf die morgige Informationsveranstal-
tung für Anwohner und Interessierten in der Schützenhalle in Müllenbach hin. Diese wird 
vom Kreis organisiert. Entsprechende Informationen befinden sich auf der Homepage 
der Gemeinde. 
 
Entwicklung Bahnhofstraße/Ortskern Marienheide 
 
RM Rittel erkundigt sich nach dem Sachstand bzw. fragt nach, ob es neue Interessenten 
gibt. 
Verwaltungsseitig wird mitgeteilt, dass im Rahmen einer ersten Bürgerkonferenz am 
Dienstag, den 03. November 2015, 18:00 Uhr, im Pädagogischen Zentrum der Gesamt-
schule, die Verwaltung und das beauftragte Planungsbüro über die Planungsziele und 
den Planungsablauf des mehrstufig angelegten Verfahrens informieren. Gleichzeitig sind 
die Bürgerinnen und Bürger aufgefordert, die Stärken und Schwächen des Ortskerns zu 
diskutieren und ihre Wünsche und Ideen einzubringen. Eingeladen sind Grundstücksei-
gentümer, Bewohner und Gewerbetreibende im Ortskern sowie alle interessierten Bür-



ger.  
 


